## Réception de la délégation Fondation Napoléon — Ile de Sainte-Hélène Salon napoléonien Jeudi 7 avril 2016 — 14h00

## Discours Jean-Pierre Aresu, adjoint au maire délégué à la mise en valeur du patrimoine napoléonien

Monsieur et madame le Gouverneur, Monsieur l'Ambassadeur Monsieur, Prince d'Essling Messieurs les directeurs Mesdames et messieurs,

Qui aurait pu imaginer, qu'un jour, la Corse et Sainte-Hélène se rencontreraient? Sans doute personne. Pourtant, c'est chose faite en cette journée du 7 avril 2016 qui, je l'espère, deviendra mémorable. Après tout, Napoléon s'est bien exclamé : « L'imagination gouverne le monde! ».

L'insularité est bien entendu un fait marquant dans l'histoire de l'Empereur. Il est certes né en Corse et mort à Sainte-Hélène mais, entre temps, d'autres îles ont joué un rôle fondamental ou plus anecdotique dans son prodigieux parcours : La Martinique, Malte, Saint-Domingue, Elbe et, bien sûr, l'Angleterre.

Bien qu'un peu oubliés par l'Histoire, les liens entre la Corse et l'Angleterre sont denses. En effet, Pasquale Paoli y a vécu fort longtemps, jusqu'à sa mort en 1807 ; l'Angleterre a régné sur la Corse entre 1794 et 1796 ; un Corse, Charles-André Pozzo di Borgo, a été ambassadeur de Russie à Londres et, il se pourrait même qu'Hudson Lowe, avant d'être le geôlier de Napoléon à Sainte-Hélène, ait séjourné quelques temps à la Maison Bonaparte sous l'éphémère royaume anglo-corse. Nos chemins étaient donc faits pour se croiser!

Cette rencontre est d'autant plus importante à nos yeux, qu'à travers la symbolique du berceau et du tombeau, nous représentons l'Alpha et l'Oméga de l'épopée impériale. Sans nous, il n'y a ni histoire, ni mythe napoléoniens.

Cette journée, quelle que soit la force de son symbole, aurait été impossible sans la Fondation Napoléon. Monsieur le Prince d'Essling, monsieur Lentz, monsieur Hicks, la fondation que vous dirigez est une bénédiction pour nous. Depuis des années, vous êtes un partenaire privilégié du Palais Fesch et, aujourd'hui, vous vous ancrez de manière encore plus forte dans le programme de développement économique, touristique et culturel voulu par notre municipalité et ses citoyens. En leur nom et sous l'autorité de monsieur le Député-maire, je vous remercie. C'est un immense honneur pour moi, d'être adjoint au maire délégué à la mise en valeur du patrimoine napoléonien. En votre présence, ma mission prend tout son sens.

Durant ces deux jours, vous allez découvrir, ou redécouvrir, les trésors de la cité impériale et j'espère sincèrement qu'ils vous conviendront car c'est ce que nous avons de meilleur. Vous allez également nous faire partager votre expérience de mise en valeur du patrimoine napoléonien, ce dont nous vous sommes extrêmement reconnaissants. Sur ces mots, nous vous laissons suivre les pas ajacciens du plus grand homme de l'Histoire!